

**Zeitschrift:** Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 15 (1942)

**Heft:** 2

  

**Artikel:** Auszeichnung für gute Militär-Küchenchefs

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-516609>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

dass ihm die Abrechnung ein Kinderspiel wird, indem er jeweils nur die kleinen Abweichungen in der Belegung berücksichtigen muss; während sich der Truppenrechnungsführer in alle Einzelheiten erst einarbeiten sollte.

4. Bei jeder längern Belegung setzt sich der Unterkunfts-Rechnungsführer mit der Truppe, insbesondere mit deren Rechnungsführer in Verbindung. Er kann diesem wertvolle Ratschläge geben, andererseits wird in solchen stabilen Verhältnissen der Truppen-Rechnungsführer seinen „stationären“ Kameraden bei der Vorbereitung der Abrechnung behilflich sein.

### **Auszeichnung für gute Militär-Küchenchefs**

Den wenigsten von unsern Lesern wird bewusst sein, dass Küchenchefs, die sich durch überdurchschnittliche Leistungen auszeichnen, ein besonderes Abzeichen abgegeben werden kann in Form des fünfzackigen Sterns, der allgemein als Abzeichen für besonders gute Leistungen gilt. Vor kurzem hat das O. K. K. die Bedingungen für die Abgabe dieser Auszeichnung aufgestellt.

Es wird verlangt:

- a) Dienstleistung als selbständiger Küchenchef einer Einheit oder eines Stabes: von 300 Tagen im Aktivdienst; oder 4 W. K. im Friedensdienst.

- b) Während dieser Zeit hat er sich über folgende Eigenschaften auszuweisen:

Vorbildliche Dienstauffassung sowie soldatisches einwandfreies Auftreten und Benehmen,

Autorität gegenüber den Unterstellten,

Befähigung zur Organisation und Durchführung eines mustergültigen Kochbetriebes, nämlich:

Führung einer einfachen, aber schmackhaften Soldatenküche bei grösster Sparsamkeit,

Tadellose Ordnung und Reinlichkeit in Küche wie auch im Lebensmittelmagazin,

Sorgfältige Behandlung des gesamten Materials (Fahrküche, Kochkisten), Fähigkeit, den Fourier bei der Aufstellung des Verpflegungsplanes zu beraten, oder einen solchen für leichtere Verhältnisse selbst aufzustellen.

Zuständig für die Abgabe dieser Auszeichnung ist nur der Kommandant, in dessen Einheit oder Stab der betreffende Küchenchef eingeteilt ist. Der zuständige Kommandant erteilt die Auszeichnung nach eigener Beurteilung und nach Rücksprache mit den fachtechnischen Vorgesetzten (Fourier und Qm.). Versagt ein mit Stern ausgezeichnete(r) Küchenchef, so wird ihm die Auszeichnung wieder entzogen und abgenommen. Die Verleihung des Sternes ist im Dienstbüchlein Seite 9 unter Auszeichnungen einzutragen, ebenso die Aberkennung.

**Am Wohlwollen unseres Landes ist jeder Einzelne von uns mitbeteiligt.  
Jeder gedenke deshalb der Schweizerischen Nationalspende durch Unterstützung der Sammlung 1942!**